

87 CONVENCION BANCARIA

**“EL PROGRESO DE MÉXICO,
RESPONSABILIDAD COMPARTIDA”**

(SESIÓN DE CLAUSURA)

Versión estenográfica

Acapulco. Gro., 19 de abril de 2024

**Mensaje de Evelyn Salgado Pineda,
gobernadora del estado de Guerrero
(Sesión de Clausura)**



- **KARLA IBERIA SÁNCHEZ:** Queremos agradecer a los bancos y empresas que han acompañado a la Asociación de Bancos de México con su valioso patrocinio, de verdad, muchas gracias.

Queremos agradecer a nuestros patrocinadores oro: Citibanamex, BBVA, Banco Azteca y Grupo Armstrong.

También a nuestros patrocinadores plata: BanCoppel, SERTI, MasterCard y NTTDATA y gratitud también a los patrocinadores bronce: Barclays, Scotiabank, HSBC, Vierge Group.

Les recordamos también que este es un evento carbono neutral, así que es muy importante la labor que hace Banorte para contribuir con esta Convención Bancaria. Se van a hacer certificados con el sello, precisamente de carbono neutral, que se van a aplicar en proyectos del sur-sureste del país, en favor de la conservación. Ustedes pueden interesarse y definir el tema de las comunidades donde les interese que esos bonos sean aplicados.

También, por supuesto, queremos reconocer el apoyo de nuestros aliados tecnológicos: Telmex, Optimización Corporativa y Lexmark.

Muchas gracias, también, a Banorte, a MasterCard por lo que han hecho estas horas por nosotros.

Y los invito a permanecer en sus lugares, y con el debido respeto recibamos en este salón de sesiones de la Convención Bancaria número 87 al presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, el licenciado Andrés Manuel López Obrador.

Bienvenidos a este evento, la octagésima séptima Convención Bancaria, el presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, el licenciado Andrés Manuel López Obrador.

El presidente López Obrador viene llegando de una gira, también, del estado de Guerrero y le acompañan en el presídium de clausura, las siguientes personalidades. Les pedimos reservar su aplauso al final de la presentación.

Este viernes 19 de abril, acompañan al Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, el licenciado Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México; también nuestra anfitriona, la maestra Evelyn Salgado Pineda, gobernadora Constitucional del Estado de Guerrero.

También como parte del presídium primero el doctor Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público.

La maestra Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México.

El licenciado Alberto Gómez Alcalá, presidente Ejecutivo de la Asociación de Bancos de México.

También nos acompaña el maestro Gabriel Yorio González, subsecretario de Hacienda y Crédito Público.

El ingeniero Eduardo Osuna Osuna, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México.

El licenciado Juan Pablo De Botton Falcón, subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

El licenciado Jorge Arce Gama, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México.

El doctor Jesús Rodríguez de la Fuente, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Bienvenido.

También al licenciado Daniel Becker Feldman, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México.

Demos también la bienvenida al licenciado Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

Raúl Martínez-Ostos Jaye, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México.

Nos acompaña en el presídium el senador Ernesto Pérez Astorga, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado de la República.

También en el presidium de esta Convención Bancaria, el licenciado Óscar Rosado, presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (CONDUSEF).

Juan Pablo Riveroll Sánchez, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros.

El licenciado Álvaro García Pimentel, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles.

El licenciado Guillermo Zamarripa Escamilla, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro.

Y el licenciado Juan Carlos Jiménez Rojas, director general de la Asociación de Bancos de México.

Sean todos muy bienvenidos.

Si usted me permite, señor Presidente de la República, pueden guardar asiento y los invitamos, y también los miembros de nuestra comitiva, vamos a ver un breve video institucional.

Gracias.

(Proyección de video)

Es verdad, estamos todos muy, muy contentos, muy felices de volver a este puerto, y por eso agradecemos a la maestra Evelyn Salgado Pineda, gobernadora constitucional del estado de Guerrero, nos comparta un mensaje.

Gobernadora, adelante.

- EVELYN SALGADO PINEDA: Muchas gracias. Muy buenas tardes a todas y a todos.

Es un honor poder acompañar la Clausura de una edición más de la Convención Bancaria en este maravilloso puerto de Acapulco, éste que es un evento de impacto internacional, pues convoca a los principales líderes económicos y financieros de nuestro país.



Darle la bienvenida, una vez más, a nuestro querido presidente Andrés Manuel López Obrador, que no ha dejado de visitarnos, que no ha dejado de apoyar a este maravilloso puerto y demostrar ese respaldo y cariño permanente a Guerrero. Muchas gracias, Presidente, por todo el apoyo para este maravilloso puerto de Acapulco. Acapulco lo quiere mucho y le reconoce todo el apoyo que nos ha brindado.

Darle la bienvenida también a la licenciada Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México.

Al doctor Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público.

Por supuesto, al presidente de la Asociación de Bancos de México, Julio Carranza Bolívar, muchísimas gracias, presidente. Darle la bienvenida, agradecer la confianza y, sobre todo, el impulso para hacer de este gran evento una realidad en nuestro maravilloso puerto.

A todas y a todos los banqueros de las distintas instituciones que hoy nos visitan, personalidades del sector económico y financiero. Sean todas y todos bienvenidos a esta edición número 87 de la Convención Bancaria.

Una edición que además lleva en el nombre una afirmación contundente: “El progreso de México, responsabilidad compartida”, afirmación que lleva en el corazón la idea que ha venido construyendo el gobierno de México sobre una república fraterna y humanista en todos los sentidos.

Una República que convoca a la unidad de todas y de todos, a la reconciliación, al trabajo coordinado entre todos los sectores por el bien de México y de los mexicanos.

Esta visión ha permitido que hoy exista, sin complicidades ni privilegios, una sana relación entre el sector privado y el gobierno; una relación que se ha construido entre las organizaciones, los consejos empresariales y la visión del gobierno que ha puesto el bienestar como objetivo y el combate a la corrupción como principal medio.

Una relación que en Guerrero hemos sabido replicar y que nos ha permitido transitar con la iniciativa privada hacia la elaboración de proyectos conjuntos y ahora en el contexto de la reactivación económica del renacer y de la reconstrucción de Acapulco y de Coyuca de Benítez, todo el sector industrial, empresarial y productivo de Guerrero, así como gran parte de nuestro país se sumó con decisión en apoyo a todas las familias afectadas.

Esta sinergia sumada al apoyo que de verdad es invaluable del gobierno de México, que otorgó a todas las familias de Acapulco y de Coyuca, ha permitido avanzar mucho en la reactivación y en la reconstrucción de nuestras ciudades.

Hoy el rostro de Acapulco es muy distinto a lo que vimos hace cinco meses. Ustedes lo han presenciado, hoy el rostro de Acapulco es de esperanza, es de ilusión, es de renacimiento, es de la certeza de un futuro más brillante para todas las familias.

Ese futuro que todas y todos forjamos con amor, con esperanza y con resiliencia, con la confianza renovada de quienes siguen creyendo y de quienes siguen amando a Acapulco.

Yo les comentaba que todas y todos tenemos una historia en este maravilloso Puerto, así que muchas gracias de todo corazón a nombre del pueblo de Acapulco y de Coyuca de Benítez para todos ustedes que han apoyado tanto a este maravilloso Puerto.

El aplauso es para ustedes por este apoyo, por esta solidaridad que les agradecemos enormemente.

Gracias por seguir manteniendo a Acapulco infinito en el tiempo.

Por eso sostenemos que, así como el progreso y el bienestar del pueblo de México, también debe ser una responsabilidad compartida, porque no puede, ni debe haber progreso sin bienestar, por eso, necesitamos seguir luchando, avanzando, transformando juntas y juntos.

Como decía don Benito Juárez: “Sin justicia no puede haber progreso. Justicia como garantía de ley y justicia social como garantía de la dignidad de nuestro pueblo”.

Desde esta gran Convención, con la presencia de nuestro querido Presidente de la República, de los líderes más importantes en el sector privado, en el marco de un proceso tan importante como es el renacer de Acapulco, al que ya bautizamos como el ave Fénix, porque literalmente está resurgiendo de las cenizas, hoy que se convocan a todos los sectores, a todas las instituciones para que juntas y juntos sigamos construyendo el progreso y el bienestar de México.

Estoy segura de que seguiremos encontrando en la iniciativa privada, en el sector empresarial y financiero, el respaldo y apoyo para lograr los grandes proyectos que requiere Guerrero.

Hoy tenemos, por ejemplo, un programa de crédito a tasa cero, en el que participan los principales representantes de la banca en nuestro país, además de Nacional Financiera.

Tenemos una relación importante con las principales cámaras empresariales y sectores; tenemos proyectos a corto y mediano plazo para la reconstrucción y reactivación económica y comercial de Acapulco y de Coyuca.

Tenemos el apoyo de nuestro presidente del gobierno de México y, sobre todo, tenemos en cada guerrerense, en cada uno de ustedes, el impulso y el corazón para seguir adelante.

Hoy, Acapulco está de pie. Guerrero está de pie. Ni un paso atrás hasta consolidar la justicia, el progreso y el bienestar para todas y todos los mexicanos.

Sean bienvenidos a esta su casa, al hogar del sol, Acapulco.

Muchas gracias y enhorabuena a todas y a todos. ¡Qué viva Acapulco!

Gracias.

- **KARLA IBERIA SÁNCHEZ:** Maestra Evelyn Salgado Pineda, gobernadora constitucional del estado de Guerrero.

-- -o0o- --